
近期，如东县市场监管
局以镇区为重点，对辖区轴
承经营部进行了打击假冒
伪劣商品专项摸排。记者
10月9日了解到，该局在此
次摸排中成功查获4起涉
嫌销售侵犯注册商标专用
权的轴承案件，扣押涉案产
品共5244只，货值金额约
2.3万元。

（10月11日本报10版）

轴承造假成本极低，
几乎没有门槛，而真假轴
承价格可以差十倍以上。
而更为可怕的是，即使是
专业人员，一真一假的轴
承放在面前，也很难辨认
出来。这也就导致了一个
最基本而且相当无奈的事

实，当“冒牌轴承”进入市
场环节之后，普通的用户
只是凭借着“肉眼凡胎”是
不可能规避风险的。

由此不难看出，我们在
打击“冒牌轴承”的过程
中，不能只是“盯着市场环
节”，只是查处“市场环节
里的假冒轴承”，还需要真
正消灭“假冒轴承带来的
安全隐患”。

一个方面是，执法部门
需要实现“源头打击”，要顺
着“假冒轴承”的链条，来个
反向查处，揪出背后的“假
冒轴承”的生产厂家。只有
将这些不法人员一网打尽，
让他们的“冒牌轴承生产
线”无法生产了，“冒牌轴
承”才能不再流入市场之

中。另一个方面是，执法部
门需要实现“终端治理”，

“冒牌轴承”用到“终端环
节”之后就更难以发现了，
因为“冒牌轴承”被安装到
了“隐蔽的地方”，从维护安
全的角度来说，执法部门还
应该多到“终端环节”去及
时消除“冒牌轴承”带来的
隐患。

轴 承 使 用 范 围 很 宽
广 ，伪 劣 轴 承 的 隐 患 很
大。拿汽车来说，假如“冒
牌轴承”被使用了，显然会
给交通安全造成较大的挑
战。因此，“冒牌轴承”本
质上是在“冒犯安全”。需
要追问的是：有多少“冒牌
轴承”正在各个环节“危险
运转”？

冲进八强业已证明

中国女排
走出了低谷

□王全立

一场只许小败的比赛，一
场最好大胜的比赛，9日晚，处
于较为艰难境地的中国女排
没有让国人失望，以 3∶0 干脆
利落地击败了复赛最后一个
对手比利时队。这场胜利，让
去年东京奥运会无缘八强的
一幕没有重演。

缺少朱婷、张常宁的中国
女排只能算是一个二流强队，
3个月前的世界女排联赛证明
了这一点。比利时队只能算
是一支欧洲二流强队，多年来
世界赛场几无亮点可以证明
这一点。二流强队与欧洲二
流强队之间的比拼，赢是应该
的，但赛前没有人敢拍胸脯：
一来，比利时队能在小组赛击
败东道主荷兰队，自然不是等
闲之辈。二来，中国女排在复
赛最后一轮比赛前仍没有确
定是否入围八强。

如此背景之下，这场比赛
对中国女排的考验真不小。
令人欣慰的是，如此关键的一
场比赛，中国女排比对手更早
找到比赛的感觉，始终掌控着
比赛的主动权。

关注中国女排多年的资
深球迷应该知道，此次出征是
最近 40 年中国女排相当艰难
的一次三大赛之行。一年前，
中国女排兵败东京奥运赛场，
历史上首次无缘奥运八强。
今年，两大绝对主力因种种原
因没有归队，加上颜妮的退
役，队中一下子缺少3名主将，
中国女排的进攻火力明显减
弱，拦网质量有所下滑，加上3
个月前的世界女排联赛表现
平平，一时间这支团队被不少
人看衰，甚至认为有可能无缘
世锦赛八强。

关键时刻，英勇的中国女
排又一次证明了自己，小组赛
中的中日之战以及复赛阶段
的中荷、中比之战，是世锦赛
开赛以来中国女排的 3 场硬
仗，3次对抗，她们用昂扬的斗
志和灵活的技战术，让曾经的
担心逐渐化为乌有，也让外界
用一种相对自信的态度看待
这届中国女排的未来。

冲进八强，让中国女排一
扫东京奥运大溃败的失落和尴
尬；冲进八强，让缺少朱婷、张常
宁两名绝对主力的中国女排仍
被视为一个不可忽视的强队；冲
进八强，让外界对“女排精神”有
了更全面的认识和了解。

其实，对目前的中国女排来
说，冲进八强比什么都重要。9
日晚的胜利，证明了新一届中国
女排传承了这支英雄团队一贯
的坚韧、自信和团结，正是这种
可贵的精神特质，让中国女排在
40年间愈挫愈勇、一往无前。

待到朱婷回归时，相信这
支团队会在世界赛场绽放出
更加绚丽的光彩。
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赋予非遗青春能量
□刘曦

冒牌轴承其实是在“冒犯安全”
□宝哲

三位一体服务为幸福晚年护航
□梁诗韵

近日，南通开发区小海
街道开展非遗传承进校园
活动。社区民俗艺人和志
愿者带上板鹞风筝走进校
园，给孩子们讲述南通板鹞
的文化溯源、制作工艺，让
孩子们零距离感受非遗文
化魅力。

（10月11日本报8版）

非遗是极具辨识度和
民族性的遗产，我市更是江
苏非物质文化遗产保护的
重点地区之一。

但当下，很多非遗都面
临失传的境地。尽管各地
都在积极进行抢救性保护，
激励传承，但不少非遗仍呈
现后继乏人态势，有的甚至
已经断代。如今，随着“双
减”措施的落实，学生有更
多课余时间，用非遗充实校
园文化，不但能填补课余时
间的空当，避免课余活动的

单一，也让非遗传承有了更
多期待。

青少年身上所蕴含的
创造未来的力量是巨大而
持久的。“非遗进校园”活动
的持续开展及其多年来的
实践证明，校园是非遗保护
与传承体系中不可或缺的
重要场所，不仅有助于广大
青少年认识非遗、亲近非
遗，更让非遗在青少年心中
深深扎根。

“非遗进校园”活动近
年来屡见不鲜，但多是一次
性、小范围的体验活动，即
便孩子们当中有人对非遗
项目感兴趣，想更深入地了
解和学习，也难有更多机
会。因此，学校不妨尝试以
兴趣课、选修课的形式，让
一些非遗项目能够常驻校
园，让感兴趣的孩子有机会
持续地学习非遗项目，真正
实现“一个学校抢回一门手

艺”。当然，我们并不指望
每个孩子都能够喜欢、接受
非遗项目，他们当中的很多
人未来从事的工作、经历的
生活，可能都和非遗关系不
大，但是也必定会有部分孩
子在活动的熏陶中喜欢上
某个项目，乃至在今后的工
作和生活中，把研究、继承、
弘扬非遗项目作为人生的
选择。

“非遗进校园”，是因
为孩子们有了更多的时间
和精力来了解、学习非遗
项目，那么同理，我们当然
可以大力推广“非遗进老
年大学”“非遗进社区”等
项目，让“一老一少”都有
机会学习非遗、继承非遗、
弘扬非遗。

近年来，我市大力推进
长者驿家建设，目前全市已
有33个城镇街道建成社区
长者驿家，形成了具有南通
特色的“机构+社区+居家”
三位一体的链式养老服务
模式。

（10月11日本报6版）

养老是重要的民生工
作，关系到每个家庭的切身
利益，也关系到社会发展进
步。但揆诸实际，不少家庭
在养老方面仍存在诸多顾
虑：子女平时忙于工作，顾
及老人的时间不多，又担心
老人生活得不到周全照顾，

选择托老机构也存在着思
想观念认同和支出负担增
加等现实问题。而随着基
层治理和社区服务能力的
不断提升，“机构+社区+居
家”三位一体的链式养老服
务模式正成为解决居民养
老问题的有效途径。

客观地说，相关设施的
改善还比较容易，最难的
部分还是有关养老服务人
员的培养和社会培养机制
的建立。居家养老现时还
是主要的养老方式，但是
还有很多的老人需要社会
化的养老照顾，这就需要
让别人来提供帮助。谁都

知道伺候人的事不好干，
有的还涉及生活不能自理
的老人，这就给相关管理
部门提出了要求：怎样建
立更符合市场实际的人员
培养机制，让他们能够全
身心充分地投入到养老服
务中去。

对老年人的服务属于
第三产业，创建自己的服
务品牌，是很多市场主体
的经营目标。相信在全社
会大力发展第三产业的背
景下，他们会有更多精彩
的表现，并助力通城居家
社区养老服务工作取得新
的成绩。

家乡也有“诗和远方”

新闻回顾：在今年中国南通
江海国际文化旅游节开幕式上，
2022年度南通重点文化旅游项
目向外发布，洲际梦幻岛、栟茶古
镇、唐韵龙湾水镇、张謇故里小
镇等一批文旅项目亮相推介。

（10月9日本报3版）
点评：从统计数据看，国庆

期间，我市很多市民选择了本
地游。不管是在青苔老街上感
受慢生活，还是去名人故里感
受独特的人文环境，或是在匠
心打造的户外酒店中放松身
心，都能让他们感受本地游的
独特魅力。我市推出的文化旅
游项目，不少新景点虽然不如
传统景区的建设完善，但也做
了功课，特别是注重对当地人
文底蕴的开发，让市民在本地
游一样能感受到“诗和远方”。

慰问彰显社会大爱

新闻回顾：为退休人员发
放重阳节慰问金，是我市退休
人员社会化管理服务的一项亮
点工作，至今已延续十余年。
市退管中心10日消息，今年的
重阳慰问金发放标准为 100
元/人，目前正陆续打卡发放。

（10月11日本报5版）
点评：“老吾老以及人之

老”，每个人都有年迈的时候，
一旦人老了，都会有一种夕阳
余晖的沧桑感和孤独感。我市
坚持十余年，发放重阳慰问金，
金额虽不多，但对有些老人而
言，意义却很重大。这项工作
会让他们感受到，尽管他们老
了，不能为社会作贡献了，但我
们这个社会没有忘记他们，没
有忘记他们曾经的努力和作出
的贡献。百元虽小，但代表了
我们对他们所有付出的尊敬！

守好信用卡使用底线

新闻回顾：今年年初，通州
警方接到女子小顾报警，其通
过网络结识的男友卢某多次怂
恿小顾办理信用卡，在二人交
往期间，通过小顾办理的多张
信用卡及其他借贷平台多次套
现。经警方调查，以“恋爱”“投
资”名义，卢某诈骗20余名女
性将近700万元，被判处有期
徒刑十三年九个月。

（10月11日本报10版）
点评：此案引人深思！大

家要提升安全意识，守好信用
卡使用底线，不要贪图蝇头小
利出借、出租、出售自己的信用
卡，这些账户信息一旦被不法
分子用于网络诈骗、信用卡诈
骗、网络赌博等违法犯罪行为，
不仅自己遭受财产损失和个人
征信负面影响，更有可能成为
犯罪的“帮凶”，甚至构成帮助
信息网络犯罪活动罪！
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